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國立高雄師範大學進修學院   

113學年度第二學期碩士班導師與班級幹部座談會會議記錄 

一、時間：114年 03月 18日(星期二) 17時 30分 

二、地點：行政大樓六樓第三會議室 

三、主席： 王校長政彥                                               紀錄:蘇威靜 

四、出席人員：如簽到冊 

五、主席致詞︰ 

校長:我們一學期都有一次面對面的座談，本校不僅有和平校區，還有燕巢校區，多多利

用兩個校區的各種的教育資源，我們多數在職專班的同學是有課才到校，其他時段你也可以

用我們遠端的線上的功能進入電子資料庫。非常歡迎各位同學非上課的假日或是你剛好沒有

上班，白天都可以來善用學校兩個校區的各種的學習資源。本校本著教育資源，充分給同學

運用這樣的原則，希望同學能夠把握時間機會多多利用。今天我看已經有整理出一些事先的

反映的意見，今年進修學院的招生報名增加兩百多人次，也感謝李副院長跟系所主管與同仁

們的努力，回到我剛剛講，各位要善用本校的教育資源，不要來去匆匆，只有上課的時間出

現在校園，多多運用，各位覺得在這邊進修很愉快，把這樣的訊息分享給你的朋友、同事、

家人，歡迎多多來進修，平常也可以常去燕巢校區使用各種資源，再一次謝謝各位老師、同

學幹部的參與，預祝各位學習愉快，有問題隨時反映給我們。 

李副校長：稍微推廣一下，歡迎大家臉書尋找「樂在高師進修」，這是進修學院的粉專。

我們最近開了很多課程，一開就爆滿的課，很受歡迎、很實用，有頌德老師的AI生圖Midjourney

繪圖應用實務班，非常受歡迎的課程，我們特別商請他來幫我們同學開課，在校學生都會有

優惠價，另外還有一門 iPAS「AI 應用規劃師（初級）能力鑑定衝刺班」，老師從很基礎的一直

深入到應用，之後再模擬考題練習，希望大家都能考取一張證明你有 AI 應用能力的國家級經

濟部證照。外面上課價格要超過萬元，我們收費 4800 元，真的是超高 CP 值。外面的社會人

士或是一些機構他們都會包團，如果同學有興趣的話，歡迎追蹤、按讚、追蹤樂在高師進修。

我們大部分的活動都會在我們這個粉專上面去跟大家分享。看到有喜歡的可以過來上課，歡

迎大家。 

六、班級幹部建議提案討論︰ 

國立高雄師範大學 113學年度夜間班導師與班級幹部座談會執行追蹤表 

提

案 

班

級 

建議事項 會議上回覆意見 

 

承辦單位回覆意見 

一 週

科

技

碩

二 

1. 研究大樓的冷氣
部分已出現濾網
需清洗燈號，建議
能清洗濾網。 

2. 周末上課時，有時
發現冷氣或電扇
未關，建議能宣導
用電。 

研究大樓冷氣濾網的燈，這個空間的

是由空間的管理的單位來負擔的這

個濾網的清洗，那平常冷氣還有電扇

沒有關的話，也都是空間的管理單位

去負擔，研究大樓的話呢，就是一到

三樓是教務處，四樓是教育學院，五

至七樓是文學院負責。(總務處麗萍

簡秘) 

研究大樓是有分工，各學院為及教務

(教務處) 
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處來做管理，看看如果總務處可以幫

忙傳達，也轉達給負責的單位。(王

校長) 

二 事

經 

碩

一 

1. 實際上課方式為
單雙週，但單登系
統依舊維持由不
同教授分別上前
兩節與後兩節，造
成學生上系統請
假會有困擾，希望
系統與實際上課
維持一致。 

2. 選課上限 30 人造
成困擾，明明可加
收學生，但網路選

課顯示額滿無法
操作，已請教授簽
字送出，但單登系
統依舊未修正，看
不到課程內容，建
議不要有上限。 

1. 建議同學除了上系統請假了，還

是請你口頭上仍然要告訴授課老

師，你大概是什麼原因，不克前

來上課，所以反倒是覺得跟授課

老師讓他知道你們不能來的原因

會比你在系統上請假來很重要。

(李副校長) 

2. 學生數很多的班級，因為我們沒

辦法全部開放，因為有一部分的

老師他認為修課學生數有一定程

度的管控，以免影響教學成效，

如果未來有這樣的需求的話，可

以請系辦告訴進修學院，這門堂

課在第一波的選課的時候就開到

40人，並且授課老師也願意，我

們就會把選課人數上限開到 40

人。(李副校長) 

(進修學院教務組) 

1. 系統上會依照課表

安排而設定，同學

以鄰近的週次來請

假既可。 

2. 若選課上有需要，

且教室可容納人數

可開放至 45人。 

三 美

術 

碩

二 

學校飲水機原本有冰

水，為何這學期沒有? 

在 113 年的 11 月 11 號的時候，節能

會議的時候，就已經決議，因為兼顧

了需求和節能，在宿舍及運動場之外

的飲水機就不再提供了冰水，因為冰

水它比較耗電，而且要耗水，在那一

次的節能會議裡面已經做決定了，所

以這學期就沒有再供應冰水了。那如

果需要冰水的同學或師長，可以到了

體育館，學生可以到宿舍裡面去使

用。(總務處麗萍簡秘) 

(總務處) 

依本校 113年 11月 11

日召開之節約能源執

行小組會議決議，兼顧

需求與節能，宿舍及體

育館(運動場區)以外

之飲水機將不提供冰

水，倘有冰水需求可至

該區域取用。 

四 中

國 

文

學 

碩

一 

開學後，若選課全體

學生無衝堂，並經授

課老師同意，需調整

課程之上課時間及地

點，為讓學生能及早

確認學期課表，建請

學校能准予簡化申請

流程，例如以表代簽

及授權決行層級。 

課程異動學校有一個相關規定，課表

一旦公告之後，學生已經依據公告的

課表進行選課之後，再有課程異動，

原則上應該是不行，但是歷年來仍然

有需求的情況下，第一個就是由教學

開課單位去做上簽，上簽說要更動授

課時間，第二個由於已經公告，也已

有學生選課，在行政流程上會需要所

有修課學生的簽名，表示同學都同意

願意被調課，因為學生權益是我們最

優先的考量。國文系這次出現一個狀

況就是，在上簽程的時，因為沒有檢

(進修學院教務組) 

為顧及全體選課同學

之權益，依據本校排課

準則第七條第一及第

二點規定辦理：課表公

告後不得任意更動，如

需更改課程時間需經

教學單位專案簽准送

教務處。預選結束後申

請更改時間者，須經該

課長全體選課同學簽

名同意。 
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附學生同意的簽名檔，並要會辦兩個

單位。進修學院及和平教務組，國文

系在會辦的時候正好選到了順會，順

會就是順著才會簽。分會就是同時分

出去兩個單位同時簽。因此在學生簽

名的表單不完整，再加上分會順會的

情況下，有花了較多的時間。但這些

流程上是必要的，沒有走完這些流

程，沒有辦法保障已修課同學的權

益，簽呈現已決行。(李副校長) 

五 跨

藝 

碩

二 

田野調查或策展期間
能否有公假行文?(特
別是在職教師在研所

課程結束，但仍須完
成展演策劃的作業) 

同學會經常需要出去田野調查，他希

望田野調查的時候，我們可以提供他

公假行文到學校，我們所上都有行文

到學校去，他只是希望希望說這個是

常態化的規範，他們可以申請，然後

讓其他同學都知道。(蔡所長) 

(跨藝所) 

遵照辦理 

六 跨

藝 

碩

一 

1. 「學分費」費用
可調降。 

2. 藝術學院 1F 之
展覽空間可放寬
租借標準。 

3. 提共學生下載
Adobe軟體使用 

4. 校方可多配合多

處展覽空間(校
外)。 

5. 提供學生更有系
統化的課程規
劃，已協助學生
更了解畢業方
向。 

1. 學分費差點都要調漲了，我們現

在一學分費是收 4500 元，我們曾

經是 4106，漲到 4500，那我們評

估過就是鄰近周邊的就是碩士在

職專班，主要其實大家可以考量

到我們的基本薪資一直在調漲，

然後老師的終點費，公務人員也

調薪，然後再加上水費、電費，

各種不等的營運成本，碩士在職

專班學分費要調降就是有一點點

困難，要請同學稍微理解，16 加

2 週這樣 18 週的時間，可以讓你

的學習做到最佳化，包括各種講

座，就是誠如校長說的，不要只

是晚上才來，如果白天都可以來

繞一繞，你會發現其實還蠻多寶

藏可以挖掘的，所以謝謝同學的

指教，如果未來校務在其他的收

入更多，有調降空間，我們屆時

再討論好了。(李副校長) 

碩士班的學分費相較於市場行情

來講，算是中等，沒有特別高，

我們有信心我們提供了服務，絕

對值回票價。(王校長) 

2. 一樓的展覽空間指的是 116，但

116 是校級單位，這我們沒有辦

法去主張任何事情。(跨藝蔡所

長) 

(跨藝所) 

遵照辦理 

(圖資處) 

遵照辦理 
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3. 基於 Adobe 使用的需求部分，我

們陸續好幾年都有編到學校預算

裡，很有慶幸校長有支持，所以

今年就會開始進行採購相關的，

Adobe 費用真的很高，所以大家

要珍惜學校買的那個資源，我們

一年就要付將近兩百萬的費用，

所以是得來不易的資源，而且以

前在學校經費有限的狀況之下，

一直沒有爭取到，那今年就是感

謝校長和副校長協助，Adobe 的

授權因為非常貴，所以它不是全

校的，後來我們有討論了一個版

本，是分到各院。因為它數量有

限，所以可以至各院去了解申

請，會後請同仁與各院說明更新

一下。(余處長) 

4. 我們現在有一處藝術方舟，就是

我們的移動性展覽空間，謝謝學

校和院長支持我們，已經在操場

與停車場旁邊那，目前也組裝起

來了，以及趙慕鶴空間也都可以

借用了，所以等到這兩個空間在

學期中後段開幕的時候，同學就

會感受到有蠻多彈性空間了。(跨

藝蔡所長) 

5. 其實主要我們的課程是非常的結

構化，而且有課組，那我們會再

多跟同學解釋這個課組，可是實

際上同學比較難直接感受到，是

因為夜間開課，無法開很多課，

我們會再跟同學解釋他們現在上

的課在整個課組裡面的哪個環

節。(跨藝蔡所長) 

七 書

法 

碩

一 

本學期班上的選修課
有被停開，原因為修
課人數不滿 10人，但
班 上 人 數 只 有 12
人，要達 10人的門檻

太高，別的班人數
多，比較沒有這個問
題，同學已盡量修課
了，想修的課被停
開，與期望的規畫課
程安排有落差，有的
3 人即可開課了，建
議本班 5、6人即能開

我們有蠻多門課，包括書法班以及中

文班，修課的人數未達十人。按規定

是要停開。後來跟副校長、校長有討

論，建議我們在未來開課上重新調

整。我大概檢視了原因，第一我們開

課太多，學生人數沒那麼多，選課之

後就平均被稀釋了。 

我們就停掉某一門課，然後讓同學們

能迴流去選其他的課，讓人數有上

來。日後我們規劃在開課方面有佐量

的控制。第二個原因是書法班當初我

們是有 18 人，只不過到後來陸續休

學，所以這也造成我們在開課有一個

(國文系) 

遵照辦理 
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課。學校開課規劃，
應酌班級人數，修課

過多，作業壓力也很
大，請學校一併考量。 

誤差。這個問題我們日後盡量符合到

學校的一個標準，那這次可能是個案

的情況。(國文系姜主任) 

過去我們原來授專班的最低修課學

生人數是 15 人，低於 15 人就需上簽

呈，來討論說要不要開課，後來在姚

院長任內，已經把那個學生修課門檻

降到 10 人。但不足 10 人都仍然會有

想要開設，如果是碩專二的課程並且

牽涉學生的畢業門檻，或是涉及老師

教學基本終點，或者可能有需要的理

由，只要是學生權益我們就一定是優

先支持，那這次碩專一的這門課沒有

上述這些，他不是學生的必修課程，

他是兼任老師來上選修課，那當初國

文系開出說是一二年級合開，我們當

然覺得也很好的方式。讓兩個年級可

以交流尤其選修課可以多一些互

動，因此我們在計算那個學生總數的

時候，教務組的同仁看到合開，他就

會自動加總一二年級的學生總總

數，那現在只有 7 個或 6 個，因此這

四五門課我們請主任就專業評估，決

定要留哪幾門課，系所上簽呈後均同

意。以上這些說明要跟碩一的同學稍

微致歉，有稍微影響你的修課規劃。

相信我們明年度的開課，希望可以顧

到大家的需求。一年級沒有上的課

程，到二年級會有機會，以上補充，

謝謝。(李副校長) 

 


